

En el marco del Programa Amartya Senn

## Se realizó la disertación sobre "Economía social y emprendimientos sociales"



Sr. Néstor Flores (Vicepresidente COMECO); Marcos Parnas (Administrador COMECO)

El 17 de Mayo pasado, en el aula 8 de la Facultad de Humanidades, Cs. Sociales y de la Salud, se llevo a cabo la disertación "Economía social y emprendimientos sociales" a cargo de integrantes de la Cooperativa COMECO, Feria Solidaria y del CP Pedro Martínez, en el marco del Programa Amartya Senn (PAS) – Edición 2012.

La disertación comenzó con la exposición de la Cooperativa COMECO, a cargo del Sr. Néstor Flores en su carácter de Vicepresidente y de Marcos Parnas en su carácter de Administrador. Comenzaron relatando la trayectoria de la cooperativa de provisión y servicios Mercado de Concentración S.E. Ltda. en un orden cronológico, desde su constitución en junio de 1990, pasando por la compra del predio en el parque industrial en el año 2003, el estado actual de la obra y las proyecciones a futuro. Se destacaron aspectos centrales de la cooperativa, tales como la cantidad de socios, el objetivo, el fin, la estructura de organización, radio de incidencia de su accionar, el espíritu cooperativo. Destacaron que la cooperativa, en el marco de la responsabilidad social empresarial forma parte de la Fundación Banco de Alimentos de Santiago del Estero. Luego,

presentaron el proyecto del mercado nuevo a través de imágenes y datos como superficie, cantidad de vendedores que albergará, impacto socioeconómico.

Luego expuso su experiencia Feria Solidaria, representada por su coordinadora Fabiana Cardinaux, quien estuvo acompañada por 6 integrantes más. Relataron cómo fueron sus comienzos, los desafíos que tuvieron que superar, la rotación de sus integrantes, para pasar a su presente, en el que

están próximos a constituirse como una asociación, a establecerse en un espacio físico fijo, a las invitaciones a participar en rondas de negocios y exposiciones en diferentes provincias. Feria Solidaria está conformada por un grupo de artesanos micro emprendedores , en su mayoría mujeres, que buscan en conjunto mejorar sus emprendimientos, acceder a capacitaciones, un espacio físico fijo para concretar sus ventas. Cada uno de los artesanos tiene una actividad diferente: tejidos en telar, tejidos al crochet, velas, chocolates para diabéticos y celíacos, alimentos de algarroba, adornos con semillas, textiles, artesanías en madera, comidas típicas, bijouterie, entre otras.

Para cerrar, el CP Pedro Martínez se refirió a los emprendimientos sociales y su importancia en el desarrollo social. Comenzó planteando los principales desafíos que tiene por delante la sociedad actual, tales como el hambre, el acceso al agua potable, a la tecnología y la educación, la discriminación de género, el acceso al trabajo formal, entre otras, generan brechas sociales y de exclusión



**CP Pedro Martínez durante su exposición**



**Integrantes FERIA SOLIDARIA relatan su experiencia**

enormes, y donde las grandes desigualdades, y los vacíos éticos, actúan como limitantes severos para los cambios necesarios.



**CP Pedro Martínez**

Esta realidad muestra que se necesitan nuevas ideas, y actores comprometidos a fondo con la suerte de su prójimo: los emprendedores sociales. Identifica los componentes singulares que definen a los emprendedores sociales, sus habilidades y capacidades, las tareas estratégicas que realizan apelando para ello a diferentes autores en la temática. Resalto la necesidad de trabajar en redes generando alianzas entre organizaciones; y de las prácticas de responsabilidad social de las empresas. Por

último se puso de manifiesto el rol de las universidades, en su carácter de formadora de líderes sociales y de la necesidad de un plan de trabajo para avanzar en la integración de estudios en emprendedorismo social en las Universidades.

Por último, se abrió un espacio de consultas que fue enriquecido por el aporte de las organizaciones que nos visitaron, las inquietudes de los alumnos y egresados de nuestra facultad y las propuestas de los docentes presentes.

Participaron alumnos y egresados de las carreras de Contador Público, Sociología y Cooperativismo, Ing. en Alimentos, alumnos de la Tecnicatura en Gestión de Organizaciones, ONG "Bienaventurados Los Pobres". (Be. Pe.).